



# Ratsprotokoll vom 24.04.2023

## Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit	Sitzungszimmer der Fakultät, 19:00 Uhr			
Redeleitung	Daniel			
Anwesende Ratsmitglieder	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>	<i>Name</i>	<i>Anwesend</i>
	Immo Baarlink	<b>A</b>	Lennart Sandbothe	<b>A (19:37)</b>
	Felix Bartram	<b>A</b>	Martin Schmitz	1/3
	Elisa Drescher	<b>A</b>	Sophie Schüttpelz	<b>A</b>
	Leon Dülberg	<b>A</b>	Justus Schwarzott	<b>A</b>
	Maximilian Eitelwein	<b>3/3</b>	Lisa Seidenberg	<b>A</b>
	Tim Falkenstein	1/3	Max Sick	<b>A</b>
	Yannick Feil	<b>A</b>	Jonah Theis	<b>A</b>
	Xuanrui Gu	<b>E</b>	Richard Wacker	<b>A</b>
	Liu Haitian	2/3	Jonathan Wiemann	<b>3/3</b>
	Michelle Heinsch	2/3	<b>Kafüs:</b>	
	Daniel Heuer	<b>A</b>	Maria Dietz	<b>A</b>
	Caroline Kümmel	<b>E</b>	Karoline Gerich	<b>A</b>
	Gäste	Paul.W, Philipp, Lina, Philippe (ab 19:28), Joshi (ab 20:05)		
Protokoll	Philipp			
Ausgeschiedene Ratsmitglieder	<i>Corvin Hartmann (23.01.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i> <i>Celina Helbing Vital (30.03.2023, §17 FSO: Niederlegung des Mandats)</i> <i>Maximilian Eitelwein(24.04.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i> <i>Jonathan Wiemann (24.04.2023, §17 FSO: unentschuldigte Abwesenheit)</i>			

Legende: **A, ✓** : Anwesend seit Beginn

E : Entschuldigt  
✘,(1/3),(2/3) : unentschuldigt abwesend

## Organisatorisches

### Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung	Kurze Beschreibung des Antrags		
Antragsteller:in	Alle		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
Ergebnis			

## Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn **mindestens ein Drittel** der gewählten Ratsmitglieder für **Ja stimmen(oder NEIN stimmen)** und eine einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

### Farbschema:

vertagt inoffiziell intern

wir brauchen eine Farbe für wichtig!

Das wird ein Workshop

---

## Sitzungsprotokoll

---

## TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

### Aktuelle Tagesordnung

- TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
  - TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
  - TOP2 - Termine
  - TOP3 - Gremienangelegenheiten
  - TOP4 - Vollversammlung
  - TOP5 - Arbeitsgemeinschaften
  - TOP6 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
  - TOP7 - Externe Kommunikation
  - TOP8 - Pünktchen
-

## TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 03.04.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Daniel		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	5
Ergebnis	Genehmigt.		

Antragsbeschreibung	Soll das Protokoll vom 17.04.2023 zur Veröffentlichung genehmigt werden?		
Antragsteller:in	Daniel		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	5
Ergebnis	Genehmigt.		

---

## TOP2 - Termine

### Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum	Uhrzeit	Veranstaltung	Ort / Wer
<b>Dauertermine</b>			
Montags	19:00	Ratssitzung	Sitzungszimmer der Fakultät
Dienstags, ungerade KW	19:30	AG Lehre Sitzung	FSET
Donnerstags, ungerade KW, bedarfsorientiert	19:00	AG Veranstaltungen	FSET
Freitags	16:00	AG Admin	FSET
jeder 3. Dienstag im	20:00	Studi-Stammtisch	Café Einstein

Monat			
jeder 2. Donnerstag im Monat		Spieleabend	Humboldthaus
<b>Einzeltermine</b>			
25.04	19:00	Quizabend	Innenhof
26.04.	17:00	ABF-Planungstreffen	FSET
29.04		Aktivenfete (PAK)	
02.05.	10:30	VV	H03 (C.A.R.L.)
06.05.		Studifest (PAK)	Marktplatz
08.05.	18:15	UniCup Orga Treffen	FSET
09.05.		TDSI	
10.05.	ab 10:00	RWTH Gesundheitstag	Templergraben
15.05		Women's science slam (PAK)	
17. - 21.05.		BuFaTa	Ulm
14.06.	13-18 Uhr	Talk Lehre	altes C.A.R.L
24.06.	vrstl. 13:00	Augustinerbachfest	Augustinerbach
06.07.	14:00-24:00	Campus Festival	Templergraben

---

## TOP3 - Gremienangelegenheiten

### Wahlvorschlagsliste für den Fakultätsrat [Tomy, i.A. Yannick]

1. Tomy
2. Yannick
3. Celina
4. Paul W.
5. Immo
6. Philipp K
7. Dominik
8. Henning
9. Jana
10. Daniel

Die Liste braucht natürlich noch genügend Befürwortungen. Der Link dazu kommt noch mal separat herum.

## Studienbeirat [Tomy, i.A. Studienbeiratsmitglied]

Der nächste Studienbeirat ist am 02.05. Unsere Vorbesprechung dazu findet am 27., also diesen Donnerstag, in der FSET um 18:30 Uhr statt. Da wollen wir auch ein paar offene Themen besprechen, die wir schon länger aufschieben.

---

## TOP4 - Vollversammlung

### Aufgabenverteilung [Philipp]

**Wahlleitung:** Henning, Philipp, Paul

**Sitzungsleitung:** Leon, Elisa

**Direkt Feedback:** Yannick

**Protokoll:** Jonah & Felix

**Kassenprüfung:** Tom?, Paul W.

**Kassenführung:** Karo, ?

**Verpflegung:** Philipp, Henning

### Kafü(ne) Werbung [Paul]

Uns fehlt noch Nachwuchs für die Kassenführung. Wir haben jetzt so weit an Werbung das meiste durch (Website, Insta, Discord), allerdings hat sich bisher noch niemand gefunden. Bis zur VV brauchen wir allerdings wen.

### Fachschaftsbericht [Philipp]

Wer kümmert sich um die Berichte der AGs in dem Fachschaftsbericht?

**ESAG:** Leon

**ELAB:** Sophie

**AG Lehre:** Daniel (Paul im Notfall)

**PRAG:** Tim (Paul im Notfall)

**AG Admins:** Sophie fragt Ivory

Einschub [Leon]

Bitte auch die entsprechenden AGs die Folien in der Präsentation anpassen, sonst zieh ich mir was aus den Fingern.

## Haushaltsplan [Karo]

Der Entwurf für den HHP23/24 steht, die Vorschläge der letzten Wochen wurden eingebracht. Dabei ist die größte Änderung, dass wir bis zu 5.000€ Rücklagenbildung für Umzug und Ausstattung eingeplant haben.

## VV-Beschlussvorlagen [Karo]

Aktuell sind folgende Beschlussvorlagen vorhanden:

- 📄 VV Antrag - UniCup Sponsorgelder SS23.pdf
- 📄 VV Antrag - ESAG 2023.pdf
- HHP 2023/2024 Antrag (nach Ratssitzung)

Noch benötigt:

- BauStrom 2023 Beschluss
- 

# TOP5 - Arbeitsgemeinschaften

## Veranstaltungen

### Sprachverlust [Yannick, Philipp]

Die Stimmung war wirklich gut, waren ca. 200-250 Leute da. Ging bis ca. 04:15 Uhr. Danke an alle, die da waren und mitgeholfen haben! 😊

Jetzt kann die Ökostrom kommen!

(Die Sprachverlust soll mit unserem Wissen von diesem Jahr nächstes Jahr in noch besserer Form wiederholt werden!)

### Quizabend [Henning, Philipp]

Friendly reminder an alle, die sich für morgen Abend eingetragen haben! Wird super 😊

Henning:

Da das Quiz von mir komplett selbst gemacht wurde (bis auf eine Frage von Max) stellt doch bitte ein oder zwei Fachschaftsteams 😊

Bin etwas angeschlagen, aber kann morgen hoffentlich trotzdem Moderation übernehmen.

Vielleicht findet sich hier noch ein Ersatz wenn ich ausfallen sollte (so zur Sicherheit) 😞

## AG Lehre [Daniel]

Gibt es Vorschläge für den Lehrpreis 2023?  
Treffen uns morgen um 16:30.

## AG Antidiskriminierung und Awareness [Sophie]

AG Sitzung ist Freitag um 16:00.

## ESAG

Aktuell wenige Mitglieder. Die Tagesplanungen laufen aber. ESWE Aussagegenehmigung lässt auf sich warten.

## BauStrom [Michelle (i.A Yannick, Andi, Paul oder im zweifel Redeleitung)]

In kurzer Zeit fängt die Planung der BauStrom an. Bisher haben sich oben genannte Personen gemeldet, dass sie Interesse am Orga Team haben. Gerne können sich aber noch ein paar melden.

Bei Fragen oder Interesse einfach mal bei mir oder einem von uns melden :)))

Besonders jemanden von den "Frischlingen" dort zu sehen wäre schön.

---

## TOP6 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen

### Herr S. Hausverbot [Dominik, Immo]

Der Rest des Augustinerbachs hat sich klar gegen Herrn S. aufgrund seiner letzten Äußerungen positioniert. Wir sollten uns dieser Haltung anschließen.

Antragsbeschreibung	Sollte Herr S. aufgrund seiner antisemitischen Äusserungen, seines übergriffiges Verhaltens und seiner sexistischen Äusserungen ein permanentes Hausverbot erhalten?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	11	0	3
Ergebnis	Das Hausverbot wird beschlossen und kommuniziert.		

Daniel schreibt die Mail und bietet ein Gespräch an, falls gewünscht.

## Nachhaltigkeitstage an der RWTH [Leon]

Findet diese Woche statt. Hier eine Übersicht:

<https://www.asta.rwth-aachen.de/projekte/nachhaltigkeitstage-2023/>

Vorträge finden unter anderem zur Energiewende, Recycling, Landwirtschaft, Klimaschutz, Bauen, Nähen und Fairtrade statt. Inhaltlich werden die Veranstaltungen von vielen verschiedenen Initiativen, Vereinen und fachlichen Lehrkräften getragen.

---

## TOP7 - Externe Kommunikation

### KeXe [Philipp, Jonah]

War sehr spannend, es gibt kaum was Neues.

### Fachschaften Fußballturnier

Es kam noch einmal eine Mail rum (im FSK Fach)

### Aktivenfete vom PAK

Der Pak lädt zur Aktivenfete ein. Am 29.04.23 ab 19:30 Uhr in der FaHo Bar. Da der Platz begrenzt ist, soll man sich im Vorfeld anmelden.

(Mail im FSK Fach)

### Studifest [Philipp]

#### **Friendly reminder!**

Am 06.05. am Markt von 11-17 Uhr → wir bauen ab 9:30 Uhr auf und bauen um ca. 16 Uhr ab.

Wir machen Zuckerwatte und stellen den heißen Draht auf 😊

Tragt euch gerne im Helferplan ein:

(Letzte Woche haben sich gemeldet: Henning, Philipp, Michelle, Paul, Lennart, Jonah)

### Campus Festival

Findet am Do, 06.07. statt. Letztes Jahr haben wir **\*surprise surprise\*** Zuckerwatte gestellt, aber ohne den heißen Draht. Wer hat Lust, die Orga zu übernehmen?

---



# TOP8 - Pünktchen

## Verleih Soundbox [Philipp]

Der VWI (Wirting-Eigenini) will die Soundbox für ein Fußballturnier für 2 Tage ausleihen.

Antragsbeschreibung	Wollen wir eine Soundbox vom 14.6.2023 bis zum 16.6.2023 an den VWI ausleihen?		
Antragsteller:in	Philipp		
Abstimmung	Ja	Nein	Enthaltung
	9	0	4
Ergebnis	Darf verliehen werden.		

## BuFaTa [Yannick]

Da nur ich einen Platz erhalten habe und in unserer Gruppe die Rückmeldungen fehlen würde ich mich abmelden

Ende der Sitzung um 20:59

---

# Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

ABF

Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am Augustinerbach sitzen)

AIFrET

Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und Förderverein der Fachschaft)

AStA

Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft - zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV

Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei regulären pro Jahr abgehalten wird)

BK

Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD

Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CSL

Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC

Electrical Engineering Students' European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung europäischer ET-Studierender)

EidS

Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB

Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

EPG

Evaluationsprojektgruppe

ESA

Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG

Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE

Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

FB#

Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET

Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK

Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO

Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE

Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und konstruktivem Arbeiten)

HSZ

Hochschulsportzentrum

JEF

Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/chanukkah-/kwanzaa-/wintersonnenwendfest)

KeXe

Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.

KSFB

Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

PA

Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO

Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG

Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)

Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die Software unabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und betreut das wiki-intern.

Pünktchen

Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet hier

QMSL

Qualitätsmanagement System der Lehre

#### QVK

Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem Gremium)

#### QVM

Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

#### RKL

Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

#### SGM

Studentisches Gesundheitsmanagement

#### StGrITC

Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

#### TDETIT / TDE / Tagetechnik

Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse, Absolventenehrung und anschließender After-Party)

#### TDSI

Tag der studentischen Initiativen

#### Tenure-Track Verfahren

Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

#### VV

Vollversammlung

#### ZHV

Zentrale Hochschulverwaltung

#### ZSL

Zukunftsvertrag "Studium und Lehre Stärken"